

## Por telégrafo

(Prohibida la Reproducción)

### Los restos del «Maine»

Madrid 23 (3-20 t.)

El gobierno ha recibido un telegrama del general Blanco en el que le participa haber negado el permiso, solicitado por los Estados Unidos, para volar los restos del acorazado *Maine*.

El gobierno español ha aprobado la resolución del general Blanco.

El ministro de Ultramar, señor Moret, ha llamado al Sr. Sagasta, quien ha asistido al despacho de aquél con la Reina.

### Los partidos de Puerto Rico. Polavieja - Petroleo. — Duque de Tamames. — Ansaldo.

Madrid 23 (10-20 n.)

Telegramas oficiales de Puerto Rico hacen concebir la esperanza de que los partidos liberal y autonomista de la isla llegarán a entenderse para la mejor vida del primer gabinete colonial.

El general polavieja ha visita lo á la Reina.

Ha dicho á los periodistas que no se ha ocupado de los asuntos de actualidad, limitándose á ofrecer sus respetos á la soberana.

La subasta de arriendo del monopolio sobre petroleos ha estado desierta.

Indicase al Sr. Duque de Tamames para embajador de San Petersburgo.

Ha conferenciado con el ministro de Marina, Sr. Bermejo, el representante del astillero de Génova, Sr. Ansaldo.

### Suscripción nacional. — Doce mil hombres para Cuba. — La huelga minera.

Madrid 23 (10-30 n.)

El ministro de Marina, Sr. Bermejo, el Sr. Obispo-arzobispo de Madrid-Alcalá y otros importantes personajes han encabezado una suscripción nacional.

El producto de ésta se destinará todo entero á la construcción de un buque de guerra que llevará por título *2 de Mayo*.

Esperase que el patriotismo español responderá á su llamamiento y que las provincias acudirán á la suscripción nacional, como siempre lo han hecho.

Se asegura que el general Blanco ha pedido un refuerzo de 12.000 hombres para cubrir bajas.

Continúa la huelga de los mineros de Castro Urdiales.

### Presentaciones

Madrid 23 (10-16 n.)

Un telegrama oficial de la Habana participa que en el pueblo de Yagüez se ha presentado, acogiendo á la legalidad, el titulado teniente coronel Benito Scorro con la partida que mandaba, la cual se componía de dos oficiales, 76 hombres de los que 48 iban armados.

Muchas familias han entregado armas y todo el vecindario ha pasado por delante de las tropas dando vivas á España y á Cuba española.

El general Molina espera nuevas y más numerosas presentaciones.

### ¡A la guerra!

Madrid 23 (10-50 n.)

La entrevista del embajador americano, Mr. Woodford, con el ministro de Estado, D. Pío Gullón, es comentada vivamente por los políticos y por el pueblo, al que ha trasendido la importancia suma de esa conferencia.

Un caracterizado ministerial nos ha asegurado que es inminente la guerra con los Estados Unidos.

El gobierno español, comprendiendo la trascendencia del conflicto, está decidido á ir á la lucha armada.

### Atentado contra Lee.-Guardias en la legación americana.

Madrid 23 (11-45 n.)

Corren serios rumores de que han disparado dos tiros de revolver al consul americano en la Habana Mr. Lee.

Esta noticia que ha producido honda conmoción en cuantos la han sabido, no ha podido todavía ser confirmada oficialmente.

Por lo que pudiera suceder, dada la excitación de ánimos del pueblo de Madrid, ha sido reforzada con parejas de la guardia civil el edificio donde vive el embajador americano, Mr. Woodford.

### Consejo de Ministros

Madrid 23 (11-50 n.)

En el que se ha celebrado esta tarde y que ha durado mucho tiempo, el Sr. Sagasta ha encargado al ministro de Estado, Sr. Gullón, que tuviera muy presentes los antecedentes sobre la cuestión del *Maine*.

Es muy posible—ha dicho el presidente—que muy en breve tengamos que defender con energía la justicia que asiste á España, lo mismo que sus intereses.

Después se aprobó sin discusión de ninguna clase la negativa dada por el general Blanco á los Estados Unidos, que sin motivo justificado querían volar con dinamita los restos del *Maine* que hay en el puerto de la Habana.

El Sr. Sagasta ha dicho que el



LA SRA. DOÑA ISABEL URECH Y CIFRA

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada hermana, sobrinos y sobrinas, al participar tan sensible pérdida suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones, asistir al rosario y conducción á la última morada desde su domicilio calle de Apuntadores, 38—pral., hoy á las cuatro y media tarde y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial Iglesia de Santa Cruz el 26 del corriente, á las once de su mañana.

No se invita particularmente.

Manacor, la subasta de las fincas denominadas *El Riques* y *El Oliveret* sitas en el término de Porreras y justipreciadas en 200 y 700 pesetas respectivamente.

Para esta noche se anuncia en el Teatro Circo Balear la primera representación de la obra nueva en Palma titulada *El Pan del Pobre*.

Entre la mucha carga que tiene preparada para el embarque el vapor que debe salir esta tarde para Barcelona figuran muchas cajas de calzado de traspordo para las Antillas y numerosa volatería.

Se nos dice que si mañana el tiempo que reina es apacible la fuerza franca de servicio de este Regional efectuará el cuarto paseo militar.

A la hora de cerrar esta edición nos manifiesta el vigía de Porto-Pi que acaba de entrar un brickbarca de guerra francesa escuela de guardias marinas, cuyo nombre aún desconocemos.

(Retirado de la edición de anoche por exceso)

**Boletín religioso**

**Santos de mañana.**—La Anunciación de la Santísima Virgen.

El misterio de la Encarnación, que se cumplió en el mismo instante en que el ángel se lo anunció á la Santísima Virgen, y esta Señora dió su consentimiento; debe considerarse como el principio de todos nuestros misterios, como el fundamento de nuestra religión y base de nuestra fé.

Habiendo llegado el dichoso momento destinado desde la eternidad para hacerse la reconciliación de los hombres con Dios, el arcángel San Gabriel fué enviado á una tierna doncella, llamada María, de la tribu de Judá y de sangre real de la casa de David.

Vivía esta doncella en Nazareth de Galilea donde el arcángel la saludó: *Dios te salve, llena de gracia; el Señor es contigo; bendita eres entre todas las mujeres.*

**Cuarenta Horas.** Concluyen en el Socorro: á las seis exposición, á las diez misa mayor, con sermón por el R. P. Vicente Menendez. Al anochece, rosario, meditación, *Te-Deum* y reserva.

**Cultos.**—En San Juan, al anochece, el ejercicio de Nuestra Señora de Lourdes con exposición del Copón.

En San Felipe Neri, al anochece, el ejercicio de la Infancia de Jesucristo.

En Santa Cruz, al anochece, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime la adoración de las cinco llagas.

**Don Miguel Estela**

Anoche, poco antes de cerrar el número, recibimos un telegrama de nuestro corresponsal de Mahón participándonos el fallecimiento de D. Miguel Estela, reputado comerciante de aquella plaza y cuya firma era garantía segura en el comercio de Palma y Barcelona.

La premura del tiempo nos impidió dar detalle alguno, y la circunstancia de ignorar que su hijo D. José, Diputado provincial, hubiera salido el sábado para Menorca, nos hizo dudar de la interpretación que pudimos dar el telegrama indicado. D. José Estela, por mediación de nuestro corresponsal, participaba á sus amigos de Mallorca la sensible pérdida que acaba de experimentar.

Los diarios locales consagran al difunto cariñosas frases y sentidos párrafos, algunos de los cuales transcribimos:

«El finado, cuya edad y cuyas energías permitían esperar aún una existencia más larga, fue en la capital menorquina una personalidad de arraigo indiscutible y de bien cimentada reputación. Su nombre

ha sido siempre de los más prestigiosos en el comercio de aquella isla; figuró en no pocas empresas que han reportado al país utilidades verdaderamente grandes, y son ejemplares sus condiciones de honradez, inteligencia y amor al trabajo.»

«Tuvo el Sr. Estela las dotes que hacen valiosa la amistad, apetecido el trato, simpático el carácter, grata la vida é inolvidable la memoria.»

Reiteramos nuestro pésame á nuestro amigo D. José Estela y á la demás familia del finado.

**Ferro-carriles de Mallorca**

Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7' 0 mañana y 2 y 6'25 (misto en re Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta la Puebla, á las 7'40 mañana 2'3 y 6'25 (misto desde el Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 4 (mixto) 6'3 mañana y '15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y la Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (misto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y la Puebla, á las 6' 0 mañana 12'15 (misto hasta Santa María y 5'25 (misto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana 1 y 5'25 (misto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 Marzo de 1898.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

**Tienda de LAS MONJAS**

**CUARESMA**

Completa colección géneros negros para vestidos, Espléndido surtido en

VELOS y CHALES NOVEDAD

Federico Alabern—Monjas, 25